
 

 

 

 

 

COMISSÃO PARA A ÉTICA, A CIDADANIA E A COMUNICAÇÃO 

 

 

 

ATA NÚMERO 30/XII/ 1.ª SL 
 

 

 Aos dezoito dias do mês de janeiro de 2012, pelas dez horas, reuniu a Comissão para 

a Ética, a Cidadania e a Comunicação para uma audiência conjunta com a Comissão 

de Educação, Ciência e Cultura, a que se associou a Comissão de Negócios 

Estrangeiros e Comunidades Portuguesas, na presença dos senhores deputados 

constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte 

ordem do dia: 

 

Audiência do senhor presidente da direção executiva da Euronews, Michael 

Peters, conjunta com a Comissão de Educação, Ciência e Cultura. 

 

Dando início à audiência, o senhor presidente da Comissão para a Ética, a 

Cidadania e a Comunicação, deputado Mendes Bota, agradeceu a presença do 

senhor Michael Peters, presidente da Direção Executiva da Euronews, e fez o ponto 

da situação referente à participação da Rádio e Televisão de Portugal, S.A. no capital 

social da Euronews e à continuação do financiamento das emissões em português. 

 

O senhor Michael Peters fez uma súmula das diligências que efetuou junto de 

membros do governo português para assegurar a continuação da participação 

portuguesa no projeto, seguida de uma apresentação vídeo da Euronews e dos 

processos de trabalho interno. Salientou a notoriedade da marca e as suas audiências 

em Portugal e nos países de língua portuguesa. Terminou a sua intervenção 

apresentando os eixos possíveis que, em sua opinião, possibilitarão a continuação das 

emissões em português. 

 

Em seguida, usou da palavra o senhor presidente da Comissão de Educação, 

Ciência e Cultura, deputado José Ribeiro e Castro. Em sua opinião, a reversão da 

posição da RTP sobre a não continuação no capital da Euronews não releva apenas 

do ponto de vista jornalístico, mas como afirmação internacional da língua portuguesa 

no mundo, tendo em conta o seu valor cultural e económico. 



 

 

 

 

 
A senhora deputada Lídia Bulcão (PSD) referiu a atual situação financeira do país 

e levantou a questão de saber da possibilidade de captação de novos parceiros. 

 

Face às audiências e à qualidade do trabalho editorial, colaborativo e 

interlinguístico, da Euronews, a senhora deputada Inês de Medeiros (PS) quis saber 

de que modo será possível aumentar a sua cobertura em Portugal e de lhe dar maior 

visibilidade no espaço extraeuropeu da lusofonia.  

 

O senhor deputado Raúl de Almeida (CDS/PP) depois de manifestar interesse em 

conhecer os números relativos às audiências das emissões em português da 

Euronews, sugeriu uma reflexão sobre a possibilidade de divisão de encargos com a 

própria Euronews, face aos interesses mútuos na continuação das emissões em 

português e pela possibilidade de captação de parceiros privados. 

 

O senhor deputado Bruno Dias (PCP) manifestou preocupação face à 

possibilidade de descontinuação das emissões em português, tendo em conta o 

desaparecimento tendencial das notícias sobre Portugal e o despedimento dos 

jornalistas portugueses. 

 

A senhora deputada Catarina Martins (BE) reafirmou a necessidade de reforçar a 

presença da língua portuguesa no mundo e questionou sobre a possibilidade da 

continuidade das emissões com o apoio da União Europeia. 

 

O senhor deputado Manuel Seabra (PS) sublinhou ser positiva a relação 

custo/benefício da participação da RTP no projeto, sendo uma das formas 

privilegiadas de informar os portugueses sobre os debates europeus. 

 

O senhor Michael Peters respondeu às questões colocadas, enfatizou a 

importância da participação portuguesa, via RTP, no projeto Euronews e apresentou 

várias pistas para a viabilização da continuação dessa participação.  

 

Depois de agradecer a presença de todos os participantes, o senhor presidente da 

Comissão para a Ética, a Cidadania e a Comunicação, deputado Mendes Bota, 

encerrou a audiência. Eram doze horas e trinta minutos. 

 



 

 

 

 

 
A audiência foi gravada. Existe registo áudio disponível para consulta, razão pela 

qual não se faz o seu desenvolvimento nesta sede. 

 

Da audiência lavrou-se a presente acta, a qual, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada. 

 

 

Palácio de São Bento, 17 de fevereiro de 2012 

 

 

O PRESIDENTE,  

 

 

 

(José Mendes Bota) 

 



 

 

 

 

 
  
 

Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Adolfo Mesquita Nunes 
 Ana Sofia Bettencourt 
 Bruno Dias 
 Carla Rodrigues 
 Catarina Martins 
 Glória Araújo 
 Inês de Medeiros 
 Jacinto Serrão 
 Lídia Bulcão 
 Manuel Seabra 
 Maria da Conceição Caldeira 
 Mendes Bota 
 Raúl de Almeida 
 Rosa Arezes 
 Sérgio Azevedo 
 Carlos Alberto Gonçalves 
 Duarte Marques 
 João Soares 
 Margarida Neto 
 Maria Manuela Tender 
 Mónica Ferro 
 Pedro Silva Pereira 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 João Portugal 
 Odete Silva 
 Paulo Rios de Oliveira 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Francisca Almeida 
 Luís Pita Ameixa 
 
 
 
A presente acta foi aprovada em reunião da Comissão para a Ética, a Cidadania e a 
Comunicação, realizada no dia 21/02/2012 

 


